
À l’école Beaurivage, nous sommes ici pour permettre à tous de croire en sa valeur afin que

chacun puisse développer son plein potentiel tant au niveau scolaire, personnel que social !

Compte-rendu de la réunion du conseil d’établissement de l’école Beaurivage
Mercredi 6 décembre 2023, 19 h

Bibliothèque de l’école Beaurivage

Membres Présent (es) Absent (es)

Marie-Ève Carrier X

Mélanie Lebel X

Evan Morin (Président) X

Jessie Leblanc X

Sarah Bouchard X

Sonia Brisson X

Chantal Gagnon X

Dany Bellemare X

Julie Gagnon X

Stéphanie Lévesque X

Audrey Dion X

Mélissa Cimon X

Julie Bergeron X

Justine Pelletier X

Charles-Émile Simoneau X

Béatrice Moreau X

Substituts

Jolyane St-Pierre X



1. Mot de bienvenue

En l’absence de M. Morin, Mme Chantal Gagnon anime la rencontre. Elle souhaite la
bienvenue à tous les membres et en profite pour souhaiter un bon congé des Fêtes à tous.

2. Adoption de l’ordre du jour du 6 décembre 2023

1. Mot de bienvenue:
2. Adoption de l’ordre du jour;
3. Adoption du compte-rendu du 27 septembre 2023;
4. Question du public;
5. Courrier du président;
6. À propos du Conseil étudiant;
7. Informations de la direction;
8. Activités et sorties éducatives;
9. Approbation pour l’échange et voyage en LCI3;
10. Projet éducatif;
11. Report du suivi budgétaire (information);
12. Divers;

A. Mot du représentant du comité de parents
B. Mot du représentant de la communauté

13. Date de la prochaine rencontre:17 janvier 2024;
14. Levée de l’assemblée.

Mme Carrier ajoute le point du représentant du comité de parents.
Mme Éloïse Beaupré demande l’ajout du mot du représentant de la communauté.

L’adoption de l’ordre du jour modifié est proposée par Mme Stéphanie Lévesque et appuyée
par Mme Mélissa Cimon.

3. Adoption du compte-rendu du 27 septembre 2023

L’adoption du compte-rendu du 27 septembre 2023 est proposée par Mme Sonia Brisson et
appuyée par Mme Julie Gagnon.

4. Question du public

Il n’y a pas de public, donc pas de question.



5. Courrier du président

Aucun courrier n’a été acheminé au président jusqu’à ce jour.

6. À propos du Conseil étudiant

La dernière journée d’activités était la journée d’Halloween. La participation a été importante.
La journée Country a été annulée en raison de la grève, mais elle sera reportée au retour des
Fêtes.

Une tournée de classe a été faite pour présenter le rôle du Conseil étudiant ainsi que les
journées thématiques.

Activités à venir:
21 décembre: Journée pyjama
22 décembre: Journée accessoires de Noël et DJ dans le carrefour

Le ‘’Défi sans mon cell’’, qui s’adressait surtout aux élèves du 1er cycle, a connu un franc
succès pendant le mois de novembre. Le Conseil étudiant organisait des activités à l’heure
du dîner pour occuper les élèves.

Mme Julie Gagnon questionne si le code QR a permis de recueillir des suggestions
d’activités. Charles-Émile Simoneau mentionne que ça n’a pas encore porté fruit. Mme
Stéphanie Lévesque suggère de le promouvoir lors des actualités ESB.

7. Informations de la direction

a. Fonctionnement pour le partage de documents
i. Utilisation de la plateforme TEAMS pour les membres du personnel. Pour les

parents, un lien vous sera transmis vers les documents sur Sharepoint.

ii. Voyage au Costa Rica du 22 au 30 novembre 2023
1. Les élèves ont beaucoup appris sur le Costa Rica et sur la culture de

ce pays. Ils ont aussi vécu l’expérience d’être hébergés dans des
familles et de vivre la réalité concrète des gens du pays. Tout s’est très
bien déroulé et le beau temps était au rendez-vous.



iii. Travaux
1. Construction d’un bâtiment modulaire

a. Fin de l’appel d'o�res aujourd’hui (6 décembre 2023).
L’approbation finale sera faite lors de la prochaine réunion du
conseil d’administration. Le bâtiment aura 2 étages. Il y aura
plusieurs locaux de classe, des locaux de spécialités et des
locaux collaboratifs. Le bâtiment sera annexé à l’école. La
jonction se trouvera à l’endroit de la porte menant au
gymnase sur le côté de l’école (côté du stationnement). Le
bâtiment occupera une partie du stationnement et du terrain
gazonné qui mène au terrain de soccer. La salle de danse y
sera relocalisée (plus grand local). Il y aura également une
salle multifonctionnelle qui pourra être utilisée pour certains
cours d’éducation physique. Les travaux devraient débuter à
la fin de l’hiver et se terminer à la fin août pour la rentrée
scolaire.

Mme Chantal Gagnon questionne à savoir quelles classes s’y
installeront. Mme Carrier mentionne qu’il s’agira probablement d’un
département, mais la réflexion se poursuit.

2. Réfection de la bibliothèque
a. La disposition des rayons sera modifiée, les couvre-planchers

seront changés, du mobilier permanent sera installé. Une
partie de la bibliothèque sera amputée pour permettre la
confection de 3 locaux de dimensions normales. Des fenêtres
seront d’ailleurs ajoutées à la devanture de l’école.

iv. Arrivée et départ
1. Mme Claudie Brisson, directrice adjointe au 2ecycle, a obtenu une

promotion pour la direction de l’école Champagnat,
Guillaume-Couture. Elle entrera en fonction au retour des Fêtes. Nous
sommes en attente de la nomination de la personne qui remplacera
Mme Brisson.

2. Une gestionnaire administrative a été nommée et entrera en fonction
le 11 décembre prochain.



8. Activités et sorties éducatives

a. Formation Drumline (élèves de secondaire 1 à 5). Les frais (400$) seront couverts
grâce à son budget de perfectionnement.

b. Camp musical à Val-des-Sources. 13 au 15 mars 2024. 2 nuits et 3 jours. Élèves de
l’Harmonie et du Drumline. Frais couverts par la mesure activités parascolaires.

c. Carrefour des métiers. Activité suggérée par Geneviève Blanchard, C.O. Élèves de
secondaire 3. 24 janvier 2024. Aucun coût relié à cette activité.
i. Mme Julie Gagnon questionne si l’activité s’adressera également aux élèves

du PRÉ-DEP. Mme Marie-Ève Carrier s'informera et assurera le suivi.
d. Cérémonie d’ouverture du Rendez-vous panquébécois. 30 mai 2024. Élèves du

Drumline. À Thetford Mines. Les coûts seront assumés par l’URLS.
e. Festival des harmonies de Sherbrooke. 17 et 18 mai 2024. Drumline et Harmonie. Frais

couverts par la mesure activités parascolaires.
f. Salon du livre et Morrin Center. Élèves de 6e année du primaire. 12 avril 2024. Mesure

sorties éducatives.
g. Villa des Jeunes pour les élèves de secondaire 1. 23 avril 2024. Ateliers sur l’estime

de soi et la confiance en soi. Trentaine d’élèves de secondaire 1 ciblés parmi les 6
groupes du régulier. Frais couverts par la mesure école inspirante.

h. Théâtre de la Bordée. Élèves de secondaire 4. 25 janvier 2024 en avant-midi.
Mesures sorties culturelles et culture à l’école.

i. Viens Jouer Avec Nous. Mai 2024 à la Salle Albert-Rousseau. 50 élèves de
secondaire 1 à 5. Mesure activités parascolaires.

j. LCI-3 Échange et Voyage
i. Échange en Alberta - Edmonton (Stéphanie Lévesque, Marie-Claude Tremblay

et Anabel Sylvain)
ii. Voyage à Washington - 29 avril au 3 mai 2024 (Maude Bilodeau et Florence

Demers)
iii. Coûts défrayés par les parents (près de 1000$)

Les activités sont acceptées en bloc.

L’approbation des sorties éducatives est proposée par Mme Chantal Gagnon et appuyée par
Mme Sarah Bouchard.

9. Approbation pour l’échange et le voyage en LCI3

Il y a deux groupes de 33 élèves. Il n’a toutefois pas été possible d’obtenir deux jumelages
pour l’échange. Nous avons donc organisé un voyage à Washington au même moment. Une
pige a été faite pour déterminer les élèves qui participeront au voyage et ceux qui



participeront à l’échange. Tous les élèves participeront aux activités lors de la semaine où
nous accueillerons les élèves de l’Alberta.

10. Projet éducatif

Mme Carrier présente brièvement les avancées du projet éducatif. Le document de travail
sera partagé par courriel à l’ensemble des membres. Mme Carrier demande de prendre
connaissance des environnements internes et externes. Elle présente succinctement les
orientations et les objectifs qui ont été déterminés. Elle explique qu’en raison du contexte des
négociations, le gouvernement a o�ert un sursis jusqu’au mois d’avril pour la mise en œuvre
du projet éducatif. Elle explique aussi la façon dont le travail a été entamé et la consultation
faite.

Enjeux:
1. La réussite éducative et la pénurie du personnel
2. Le bien-être des élèves et du personnel

Orientations:
3. Améliorer les compétences en littératie et en numératie
4. Favoriser le bien-être des élèves et du personnel

Tout cela s’appuie d’abord sur la planification stratégique du ministère de l’Éducation duquel
découle le PEVR du centre de services scolaire. Certains des objectifs sont donc imposés par
le CSSDN.

Objectifs:

1. À l’échéance du projet éducatif, la proportion d’élèves en réussite aura augmenté.
a. Proportion des élèves ayant obtenu un résultat de 70 % et plus à l’épreuve

obligatoire de lecture en français, langue d’enseignement, 6e année.
b. Proportion des élèves ayant obtenu un résultat de 70 % et plus à l’épreuve

obligatoire d’écriture en français, langue d’enseignement, 6e année.
c. Proportion des élèves ayant obtenu un résultat de 70 % et plus à l’épreuve

obligatoire de mathématique (résoudre), 6e année.
d. Proportion des élèves ayant obtenu un résultat de 70 % et plus à l’épreuve

obligatoire de mathématique (raisonner), 6e année.
e. Proportion des élèves ayant obtenu un résultat de 70 % et plus à l’épreuve

obligatoire d’écriture en français, langue d’enseignement, 2e secondaire.
f. Proportion des élèves ayant obtenu un résultat de 70 % et plus à l’épreuve

obligatoire de lecture en français, langue d’enseignement, 1re secondaire.
g. Proportion des élèves ayant obtenu un résultat de 70 % et plus à l’épreuve

obligatoire de lecture en français, langue d’enseignement, 3e secondaire.



h. Taux de réussite à l’épreuve obligatoire d’écriture en français, langue
d’enseignement, 5e secondaire.

Mme Bouchard questionne par rapport à l’aspect de la pénurie de personnel et la raison
pour laquelle il n’y a pas d’orientation distincte à ce sujet. Mme Carrier mentionne qu’on le
voit vraiment comme un élément transversal, mais que nous prendrons le temps de nous
questionner à nouveau à ce sujet.

2. À l’échéance du projet éducatif, la moyenne de l’engagement et de l’attachement au
milieu des élèves aura augmenté. (primaire et secondaire)

a. Primaire: 82 %
b. Secondaire: 75 %

3. À l’échéance du projet éducatif, les taux de participation des élèves à un projet
pédagogique particulier auront augmenté.

a. Secondaire: 75 %

11. Report du suivi budgétaire (information)

En temps normal, le suivi budgétaire se fait au maximum au début décembre. Considérant
la venue de la nouvelle gestionnaire administrative, une entente a été prise pour le report
de la présentation lors de la rencontre du conseil d’établissement du mois de janvier.

12. Divers

a. Comité de parents
i. 1re rencontre: 16 octobre.

1. Élections des o�ciers;
2. Présentation des demandes de construction;
3. Formation pour les membres des conseils d’établissement;
4. Présentation des conférences de l’UMR;
5. Transition primaire-secondaire.

ii. 2e rencontre:
1. Pour faciliter la transition, uniformiser les processus d’inscription.

Remettre de l’avant l’événement du Stade Honco.
a. Mme Stéphanie Lévesque se demande si la question de la

journée d’accueil a été soulevée. Mme Lebel en prend note.
Certaines écoles exploitent les journées pédagogiques
depuis qu’on nous a interdit d'amputer les 180 jours d’école.



2. Dossier ‘’cour d’école’’;
3. Capacité des écoles;
4. Tempêtes (façon de déterminer les fermetures).

b. Mot du représentant de la communauté
iii. Les Maisons des Jeunes (Val-Alain, Issoudun, Dosquet, Saint-Gilles)

organisent le Noël Magique le samedi 9 décembre.
1. Campagne de financement (vente de ‘’kit’’ de spaghetti).
2. Formation Libair (Éloïse aimerait être mise au courant des initiatives

qui seront mises de l’avant pour aider les élèves qui souhaitent
arrêter de vapoter.)

3.
iv. Mme Chantal Gagnon questionne sur le mandat d’Éloïse Beaupré. Elle

explique qu’elle travaille en réduction des méfaits auprès des jeunes
consommateurs. Elle est présente à l’école les mardis et les jeudis midis.

13. Date de la prochaine rencontre

La prochaine rencontre se tiendra le mercredi 17 janvier 2024, à 19 h, à l’école Beaurivage.

14. Levée de l’assemblée

La levée de l’assemblée est annoncée à 20 h 33.
La levée de l’assemblée est proposée par Mme Mélissa Cimon et appuyée par Mme
Mélanie Lebel.


